



Collèges exemplaires

Défi Class'Énergie

Les contextes énergétiques français et mondial n'ont jamais été autant en tension qu'aujourd'hui. Éduquer à l'énergie et tendre vers la sobriété énergétique sont une nécessité pour tous citoyen-nes, d'aujourd'hui et de demain.

C'est pourquoi l'Asder, en partenariat avec le Département de la Savoie, met en œuvre des actions à destination des collégien-nes.

Les interventions

Tous les élèves de la 6e à la 3e peuvent bénéficier des interventions. L'Asder a développé 3 typologies d'animation afin d'être au plus proche des problématiques des élèves, des professeurs et de l'établissement :

Une classe pleinement impliquée

La première formule consiste à rencontrer les élèves sur 3 séances. Chaque séquence dure 2h et se déroule sur les heures de sciences physiques, mathématiques ou SVT. Les fondamentaux de l'énergie et du contexte global sont abordés lors de la première séance. La seconde consiste en la mise en place d'un diagnostic de l'établissement à l'aide d'un thermokit (kit rassemblant plusieurs outils de mesure de l'efficacité énergétique d'un bâtiment). La troisième permet quant à elle de mettre en place des actions correctives et / ou de sensibilisation.

Les éco-délégués

Relais au sein de l'établissement et dans les classes, les éco-délégués peuvent jouer un rôle important dans l'essaimage de bonnes pratiques. C'est pourquoi l'Asder propose des accompagnements sur les temps méridiens pour ces élèves engagés. L'objectif de l'accompagnement est de leur permettre de s'approprier la problématique de la consommation énergétique dans l'établissement par des expériences ludiques et concrètes. L'idée étant de dépasser le stade du constat et d'engager de véritables actions.

La fresque du climat

L'Asder propose de déployer, sur des temps de 2h, des ateliers juniors sur la fresque du climat. Eprouvés à Saint Etienne de Cuisnes et à Novalaise, ces ateliers sont adaptés dès la 5e. Ils permettent de présenter le défi planétaire auquel nous devons faire face de manière à donner aux collégiens envie d'agir. Les leviers d'actions individuels et collectifs sont également co-construits avec les collégiens-nes afin d'enclencher une dynamique de changement. Cette action peut se dérouler isolément ou intégrer un cycle de diagnostics de l'établissement.

Comment en bénéficier ?

Dans le cadre son partenariat avec l'Asder, le conseil départemental prend en charge les actions menées dans les établissements. Vous pouvez alors communiquer auprès des professeurs ou encore de votre gestionnaire ou CPE.

Vous pouvez prendre contact directement par mail auprès d'Élio Brucy (elio.brucy@asder.asso.fr - 04 12 04 31 08) afin d'échanger sur votre projet.

En partenariat avec



LE DÉPARTEMENT



**Service
local de
l'énergie**

Agir pour le territoire

Maison des énergies
73000 Chambéry

04 79 85 88 50
info@Asder.asso.fr

www.Asder.asso.fr